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通川代表团

大家一致表示，市委报告结构新、成
绩实，站位高、格局大，目标准、路径明，
通篇彰显着坚定的政治自觉、强烈的使
命担当、敏锐的机遇意识和宽广的战略
眼光，为达州发展描绘了一幅无限美好、
令人向往的恢弘蓝图。令人备受鼓舞、
倍感振奋、倍增干劲，变化激励人心、站
位放眼全局、目标体现担当、路径诠释责
任这“四点感受”十分强烈。

党代表张杰表示，近年来，在市委的
坚强领导和市级各部门的大力支持下，
通川实现了从“小区”到“大区”，从“弱
区”到“强区”，从“自省”到“自信”的转
变，不仅拉开了空间、更打开了格局，不
仅壮大了体量、更提升了质量，不仅转变
了心态、更优化了状态。下一步，将重点
抓好以下四个方面，一是开放再出发，着
力构筑川渝开放新高地；二是项目再加
压，聚力培育经济增长新引擎；三是融合
再深化，奋力打造城乡统筹新样板；四是
惠民再集成，全力交出服务民生新答卷。

达川代表团

大家一致表示，对于市委报告有三
点强烈感受：一是新担当、新作为，运筹
帷幄展现新气象；二是新思维、新视野，
站高谋远开启新篇章；三是新定位、新机
遇，肩负使命增添新干劲。

党代表向建平表示，下一步，达川区
将以赶考心态、奋进姿态、冲刺状态，认
真学习好、领会好、宣传好、贯彻好、落实
好党代会精神，切实将党代会各项部署
融入工作、融入发展、融入达川大地。在
发展布局上，立足新定位、新起点、新形
势，突出“更新城市、重塑产业”首要任
务，构建“一核两区六组团”战略布局。
在具体工作安排上，主要是聚焦“七大振
兴行动”，抓好七个方面：一是聚焦“区域
协同行动”，主动配合抢机遇；二是聚焦

“产业壮大行动”，重塑产业强支撑；三是
聚焦“城乡提品行动”，融合发展共繁荣；
四是聚焦“开放创新行动”，破解难题增
动能；五是聚焦“文化繁荣行动”，文旅融
合增魅力；六是聚焦“环境美化行动”，保
护生态靓底色；七是聚焦“民生改善行
动”，改善民生增福祉。

万源代表团

大家一致表示，聆听市委报告后，深
切地感受到市委站高谋远，精准把握上
情谋发展；求真务实，精准把握实情求突
破；人民至上，精准把握民情改民生。大
家纷纷表示，报告主题鲜明、客观全面、
思路清晰、思想深邃，让全场振奋鼓舞，
让全市激情满怀，让未来可预可期。

党代表倪欣表示，下一步，万源市将
把贯彻落实党代会精神作为当前和今后
五年的政治任务、重要工作和头等大事，
让党代会精神飞入山区的千家万户，让
报告的文字转化为点滴行动，让报告的
数字转化为工作成效，在把万源建设成
为“川渝陕生态文旅名城、大秦巴生态产
业绿城、川东北生态宜居优城、大巴山生
态和美新城”的过程中，争当建设成渝地
区双城经济圈北翼振兴战略支点的主力
军，为达州经济社会高质量发展贡献更
多万源力量！

宣汉代表团

大家一致表示，对于市委报告，有四
点强烈感受：一是成绩总结实事求是、全
面客观；二是形势研判科学精准、深入透
彻；三是目标定位站高谋远、催人奋进；
四是发展路径清晰可见、切实可行。

党代表冯永刚表示，下一步，宣汉将
全面贯彻落实党代会精神，全力争创全
国“百强县”。一是实施“工业强县”“文
旅靓县”战略，建成全国新能源新材料综
合利用示范区，启动建设五马归槽国有
林场森林运动康养旅游度假区，建成全
国生态旅游度假区；加快推进乡村振兴，
创建“国家农业现代化示范区”和“全省
乡村振兴先进县”。二是建设“印象州河
畔、城市会客厅”，打造生态滨江城；配合
做好西渝高铁和城宣大、平宣开高速公
路建设，打造便捷交通；实施“开放活县”

“生态立县”战略，建成国家生态文明建
设示范县。三是狠抓招商引资，强化民
生保障，持续放大宣中品牌优势，奋力打
造全省教育强县；坚持党建引领，突出落
实好市委“六个模范班子”“五个优秀干
部”要求，为县域发展提供坚强保障。

大竹代表团

大家一致认为，市委报告令人耳目
为之一新、精神为之一振，体现了站高谋
远的“大格局”、振兴发展的“大魄力”、务
实重行的“真担当”、执政为民的“大情
怀”，体现了从严治党的战略定力、铁拳

反腐的高压态势、服务发展的工作取向，
是一个政治有高度、谋划有深度、担当有
力度、民生有厚度的好报告。

党代表李志超表示，将认真贯彻党
代会精神，重点抓好八个方面工作。一
是坚决落实市委决策部署，奋力进军中
国西部百强县第一方阵。二是抓好重点
产业培育，壮大电子信息等重点产业。
三是抓好城市扩容提质，对接达州“南
拓”，推进“城市北进”，扎实抓好引水入
竹等项目建设。四是抓好交通路网建
设，全力构建“四铁四高速七干线”综合
交通体系。五是抓好招商引资工作，精
准开展产业链招商、区域招商、以商招
商。六是抓好民计民生改善，办好民生
实事。七是抓好生态文明建设，建设天
蓝地绿水清的美丽大竹。八是抓好班子
队伍建设，全力以赴抓好班子、带好队
伍。扎实推进党风廉政建设和反腐败各
项工作，持续巩固风清气正的良好政治
生态。

渠县代表团

代表们一致认为，市委报告总结成
绩全面客观、鼓舞人心，谋划未来高屋建
瓴、催人奋进，部署工作目标明确、思路
清晰，是达州跳出“地级市思维”、开拓

“区域性视野”、对标“国家级战略”的生
动体现，其战略牵引力、改革推动力、发
展支撑力前所未有，充分体现了市委坚
定贯彻落实中央、省委决策部署的政治
自觉、思想自觉、行动自觉。

党代表王飞虎表示，下一步，渠县将
认真学习贯彻此次党代会精神，重点做
好以下工作。一是壮大产业，聚力发展
纺织服饰、智能装备制造、农产品加工等
重点产业，打造千亿级制造业集群。二
是攻坚项目，加快建设重大产业、基础设
施项目。三是动能转换，实施高新技术
企业“双倍增”计划，打造现代化创新型
城市。四是深化改革开放，推进行政事
业单位改革，打造西部投资目的地、首选
地。五是解决好物流、人才保障，发展

“归雁经济”。六是加强作风建设，推动
市委决策部署在渠县落地落实。

开江代表团

大家一致认为，对于市委报告有三
点强烈感受：一是以“定位之准”谋“振兴
之策”，是着眼全国全省大局、契合达州
新阶段实际的全域“规划图”；二是以“标

准之高”显“振兴之效”，是引领达州全方
位振兴、全地域共兴的全新“任务图”；三
是以“举措之实”明“振兴之路”，是推动
达州加快实现空间格局之变、发展方式
之变、城市能级之变的全科“施工图”！

党代表庞佑成表示，下一步，开江将
在第一时间在全县掀起学习宣传市党代
会 精 神 的 热 潮 ，细 化 分 解 市 党 代 会

“1557”的部署安排。一是打造“中国田
城”，绘出“田在城中融、城在田中依”的
城乡融合画卷。二是加速“工业再造”，
确保 2025 年全县规模以上工业总产值

“翻一番”，超过 200 个亿以上。三是建
设“交通枢纽”，形成“五铁”“五高”“五快
速”“五干线”交通网络骨架，打通跨行政
区域的断头路、瓶颈路，加快建成直连直
通、畅联畅通、互联互通的万达开区域次
级交通枢纽。

达州高新区代表团

大家一致认为，市委报告总结了达
州过去五年取得的辉煌成就，豪情绘就
了今后五年的发展蓝图，体现了市委置
身国家战略、融入发展大势的战略眼光，
是新时期推动达州加快发展的行动指
南。

党代表熊隆东表示，接下来，达州高
新区将悟透精神要义，坚决抓好报告宣
传贯彻，把责任和使命体现到担当作为
上来，推动党代会提出的宏伟蓝图变成
美好现实；厘清发展思路，坚决成功创建
国家高新区，突出“规划引领、产业集聚、
项目支撑、开放创新”重要抓手，加快建
设万达开区域创新中心主引擎和西部高
新技术产业集聚新高地；加快产业聚集，
坚决推进园区高质量发展,做好“高”

“新”“特”三篇文章，坚持做大增量、做强
存量、做优质量，确保园区 GDP 年均增
速不低于15%，主要指标领跑全市；聚焦
创新创业，构建开放包容创新体系，厚植
创新沃土，持续增强创新引领动力源，加
快构建科技创新体系，塑造高质量发展
新优势。

驻地解放军和武警部队代表团

大家一致表示，市委报告聚焦“打造
成渝地区双城经济圈北翼振兴战略支
点”这个主题，通篇贯穿“振兴”这条主
线，从“振兴之基”“振兴之策”“振兴之
路”“振兴之效”四个纬度，辩证地、科学
地总结了五年来取得的“八个方面”成
就，客观地、实在地指出了存在的“六个
方面”问题，总结提炼了弥足珍贵的“五
个方面”抓建经验，并对今后五年达州建
设进行了战略筹划、科学部署、具体安
排，既有统领全局的政治高度，又有登高
望远的战略远见；既有客观辩证的科学
判断，又有应对挑战的深刻考量；既有推
动高质量发展的谋划部署，又有为民谋
福的担当情怀。

党代表傅建伟表示，下一步，驻地解
放军和武警部队将深刻领会建设社会主
义现代化达州的内涵和实质，切实把广
大党员干部群众的思想和行动统一到此
次党代会的决策部署上来，扎实抓好党
管武装、国防动员、军民融合、抢险维稳
等工作，持续巩固好军政军民团结的良
好局面，积极以驻达部队的实际工作成
效推动党代会描绘的宏伟蓝图变成美好
现实。

□达州日报社全媒体记者 程科
曹芮铭 彭小懿 刘姣 张海涵 罗
未 田乙斯 韩淑予

10 月 13 日至 14
日，出席中国共产党
达州市第五次代表大
会的440余名党代表
对市委工作报告进行
了热烈的讨论。与会
代表精神饱满、热情
高涨、踊跃发言，纷纷
结合自身工作实际，
认真讨论报告，并提
出了好的意见建议。


